
晚报讯（记者 李帅）为了防
止开门关门的时候，蚊子趁机往家
里钻，很多居民都会选择在进户门
外面点上一盘蚊香。如此做法蚊子
是驱走了，但是楼道里却留下很多
灰烬。

近日，有小区居民在社区居
民微信群里说，经常见到邻居门前
放蚊香，但是很多蚊香的灰烬却不
及时回收，导致有些时候这些灰烬
散落到其他地方，而且导致整个楼
道都是蚊香的味道。

家住市中区刘岭路附近一小
区居民李先生说，“每天晚上从外
面散步回家爬楼梯的时候，看到自

己楼下的邻居已经在自家门前点
上了蚊香。第二天，我看到蚊香已
经燃尽，虽然蚊香下面垫了东西，
但是长时间不清理的蚊香灰烬已
经积攒了很多，而且有很多已经不
在器皿里了，跑到外面了。虽然影
响不大，但是总感觉这样不是太
好。”

家住新城一小区的居民王先
生楼下的邻居也天天点蚊香，“蚊
香灰烬散落在周围，这样不仅影响
环境，而且放在楼道前，小孩子下
楼很可能会被吸引，经常用手去抓
去摸，感觉也会存在安全隐患。”王
先生说。

根据市民反映，记者随后走访
了一些市中区部分小区了解到，把
蚊香放在家门口以免蚊子跟着进
家里，这种做法是很普遍的现象，
但有些邻居会在次日早上打扫干
净门前的灰烬，而有些居民到了晚
上继续使用。

“蚊香能够赶跑楼道的蚊子以
免跟随进入家门，家人被叮咬，这
样很多邻居都这样做，本无可厚
非，但是很多邻居却只负责点燃蚊
香却从来收拾干净，积攒很多灰烬
污染楼道环境。”家住市中区桃源
小区的居民李先生说。

晚报讯（记者 黄天鸽 摄影
报道）“我们小区现在每个单元楼
的附近，都有一个专用自行车棚，
而且公厕也建好了，困扰我们三年
多的问题总算是解决了，我们都非
常高兴。”近日，市中区文化路远航
未来城的王先生在社区居民微信
群里说道。

王先生所住小区是一个以高
层为主的中高档小区，王先生在
2014年搬入小区后，发现小区因为
没有电动车和自行车的专用车棚，
导致大家都将车辆停放在入户大
厅内，或是通过电梯运送至家门
口。而且 1000 多户住户的小区，
竟然没有一个公共厕所，给居民带
来了很多不便。王先生和小区居
民曾经多次致电本报反映问题，本
报多次报道相关问题并几次与物
业管理人员进行沟通，最后物业的
工作人员表示 2017年这些问题都
会尽力解决。

“车棚上个月开始投入使用，
车子不用再日晒雨淋，厕所也有
了，以后再也不用担心有人在储藏
室门前大便了。”王先生告诉记者，
有了公厕，那些不文明的事情小区
内几乎看不见了。

随后记者来到王先生所在小
区查看，看到各个单元楼下不远处
都有新建的车棚，湖蓝色的透明塑
料棚，白色的支柱，很是清新。以
往记者前来走访时，车辆随意摆放
的到处都是，单元门前、电梯入户

处都寸步难行，现在这个问题有了
极大的改善。

小区中心花园不远处，新建的
公厕干净整洁，还有老人专用如厕
的位置，专用的洁具旁边有扶手设
置很是贴心。“这个小区老人多，经
常要上厕所。现在锻炼的时候，再
也不会因为想要如厕，急着往家跑
了。”小区居民 76岁的李大爷在小
区内遛弯，他对小区的改变表示很
满意。

晚报讯（记者 董艳）高新
区安泰花园小区的居民马女士
最近半年的时间，颈椎一直不
适，疼痛难忍的情况也是屡次出
现，虽然马女士看过医生，可是
最终病根还是没有彻底祛除。
听闻艾灸可以治疗颈椎病，马女
士特地买来了艾灸设备，自己在
家做起了艾灸，没有想到的是，
原本想祛病的她，却惹来了一堆
麻烦事。

因为这小半年的颈椎病，
马女士已经花掉了四五千元。
看过西医，也找过中医，钱花
出去了，颈椎病还是没有根
治。疼痛到来的时候，止都止
不住。上个月，马女士在楼下
和邻居们聊家常的时候，谈起
颈椎不好，有邻居建议可以试
着去做做艾灸。

邻居的一句建议让天天饱
受颈椎病困扰的她上了心，于是
马女士当天下午就在网上搜索
了艾灸治疗的相关知识，看网上
有艾灸能治疗颈椎病的帖子，马
女士就相信了。找到了治疗颈
椎病的“良剂”，马女士就立刻开
始行动了。

马女士通过某网购平台购
买了一套艾灸设备，在和网店
老板沟通后，马女士再一次确
认艾灸可以治疗颈椎病，她的
心里还为此相当开心。等待三
天之后，艾灸设备到手，马女
士就开始自己做，马女士结合
商家给出的建议和网上的一些
贴吧说法，就开始自己做起了
艾灸。

刚开始在家做了一两次艾
灸理疗的时候，马女士的腿
部、腰部、额头、手臂、后背
就烫出不少水泡，但是她听说
起泡说明有效果，这个叫灸
花。于是，她自己拿烧红的针
把水泡戳破后，继续用艾灸进
行理疗。

可是慢慢的马女士发现，艾
灸处的地方红肿的越来越明显，
烧灼感也越来越强烈。马女士
心想，这是寒气逼出来的反应，
平时做半小时以内就够了，马女
士常常自己做了两小时以上。

没过几天，马女士身上的
水泡处面积越来越大，开始慢
慢发炎，身体不少部位被烫
伤，随后被家人送往医院就
诊，好在在医生的及时诊治
下，马女士的伤情及时得到控
制，想想之前自己的举动，马
女士越想越后怕，后悔当初不
该不咨询医生自行做艾灸，伤
了身体耽误了病情。

西医治了中医看了病根仍未除

在家做艾灸颈椎被烫伤
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楼前有车棚 公厕也建好

小区小区““整容整容””业主称道业主称道

枣庄福彩

17日，福彩双色球第2017096期开奖，当期全国共
中出一等奖14注，山东中出其中两注，其中，枣庄市中
区彩友夺得其中1注，奖金627万多元。不少市民都想
知道这名幸运彩友到底如何中得大奖。

8月 21日下午，大众网记者走进位于市中区龙头
市场内的万力大酒店投注站，投注站工作人员任艳说，
这是她的投注站第二次中得600多万元大奖。

任艳说，2011年，她的投注站中出了607万元双色
球一等奖，今年投注站又中出了双色球大奖627万元，
而且，在这其间也中过七乐彩一等奖，中出过3次双色
球二等奖，在全市来说，同一个投注站能出这么多大奖
算是比较少见的了。

任艳告诉记者，上周四（8月17日）晚上，她没有赶
上看彩票开奖，另一个投注站的朋友给她打的电话，说
她的投注站中了一个双色球一等奖。任艳赶紧去查询
发现真的是从她的投注站中出了双色球一等奖，高兴
的她一晚上没有睡好觉，“当时的心情，跟我中了大奖
一样……”任艳说。第二天有很多彩友向她道贺并打
听中奖人的情况，但现在中奖人还未领奖，具体的情况
她也不清楚。

任艳说，她从事福彩 17年的时间，作为福彩人她
非常骄傲，今后她会继续为彩友做好服务，提供更多便
利，也祝愿大家今后多中奖、中大奖。

（张运永 韩雷）

站点时隔五年再中大奖 627万元大奖还未领取

避免“身兼数职”
夫妻共用一条毛巾，或洗脸洗头用一条毛巾会让各种

致病菌四处安家。所以，专家给出家庭使用毛巾的几点建
议：

第一，毛巾应专人专用，每个家庭成员都应有自己的
毛巾；

第二，专巾专用，洗头、擦脸、洗澡和洗脚的毛巾应
区分开来，避免一条毛巾“身兼数职”；

第三，不论洗头、洗脸，还是洗脚，最好用干毛巾，
有利健康，也有利于毛巾的保养；

此外，洗脸巾使用频率高，可以使用小巧、易晾干的
小方巾，擦头发使用中等长方形毛巾，吸水量多，洗澡可
用浴巾。

颜色不要过艳

第一看外观
毛巾缝制是否精细、整齐、毛圈是否平整、色彩是否

纯正鲜亮。
毛巾颜色过艳，可能会含有芳香胺类等易被皮肤吸收

的致癌物，不建议购买。
毛巾买回后，可将其放入 80℃左右的热水中上下提

动，如落色明显，则印染质量差，不建议使用。
第二看标签
纤维含量越高，毛巾质量越好。目前，较好的纤维量

一般为400克每平米，最低也应在350克每平方米左右。
第三看手感
好的纯棉毛巾质地柔滑，无滑腻感。
可以抽取毛巾边沿的一根纱，燃烧后遗留类似烧纸后

的白颜色灰烬，没有凝集物，说明为纯棉或其他纤维素。

第四闻一闻
若是味道刺鼻，则毛巾可能含有甲醛。
第五洒点水
柔滑剂使用过多，毛巾吸水性会变差。
在吊挂的毛巾上洒少量的水，如果水分很快被吸收，

说明吸水性好，若是水珠滚落，则提示吸水性较差。

你还在用这样的毛巾擦脸吗？真替你捏把汗（二）

粉末被风吹 一地都是灰

楼道点蚊香 灰烬应及时清扫


